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勇于创新
关键领域改革驶入快车道

深化改革既要立足全局抓大事，

也要善抓“牛鼻子”，以重点领域和关

键环节作为突破口。党的十八届三中

全会提出，经济体制改革是全面深化

改革的重点，核心问题是处理好政府

和市场的关系。我市经济体制改革内

容共涉及 54 项，占比在 8 个专项小组

中居首。

“永康·质量让生活更美好”，一句

富有诗意的话语。全国质量强市示范

城市创建，是我市经济体制改革中的

一项重要内容。然而，要深入实施质

量强市战略，关键在于质量强“人”。

我市虽然产业发达，但产品知名度和

美誉度不高，劳动者素质已落后于当

前产业转型升级的发展需求。

改革，最本质的要求就是创新。

去 年 ，全 国 首 所 质 量 学 校 在 我 市 诞

生。今年以来，学校紧紧围绕五金行

业发展需求，持续开展教学，完成了教

材编印。自办学以来，该校已累计培

训人数达 2000 余人。今年 2 月，我市

作为唯一的县级市代表参加了在深圳

召开的全国质量强市示范城市创建工

作座谈会，市长金政就办学经验进行

交流。

我市的“浙江制造”全省试点品牌

培育同样先行一步，成立了培育试点

工作领导小组。步阳集团“精益生产

管理”还被评为“浙江制造”品牌培育

优秀项目。不久前，我市创强工作受

到副省长朱从玖的批示肯定，认为“相

关工作很有意义”。

“到中流击水，浪遏飞舟”。改革

越深入，面临的挑战就越多。作为全

面深化改革中最难啃的“硬骨头”之

一，我市行政审批制度改革集中发力，

上半年的成绩单可圈可点。

“真的方便多了！”近日，我市某企

业负责人吴先生由衷表示，以前办个

证很麻烦，这个办完了等那个，现在像

消防、建设等部门都一起来验收，至少

为企业办证节省了3个月时间。

近期，市行政服务中心牵头组织

相关职能部门，统一开展了工业建筑

项目涉及的消防、规划、排水、工程质

量和气象的联合竣工验收，提升了审

批效率，降低了行政成本，方便了企业

办事。

这只是我市下大力气推进行政审

批制度改革的一个侧面，我市还敢于

冲破部门利益的藩篱；做好“减法”，做

到“精简”，实现审批的标准化服务和

各环节、流程的简化优化：1 月，质监窗

口免除小微企业办理组织机构代码证

费用；2 月，公安窗口临时身份证审签

与发放分离；3 月，文化窗口开展“上网

服务场所管理长效机制试点”⋯⋯截

至 6 月底，行政服务中心共有 18 个窗

口和 7 个分中心推出了 50 项业务创新

举措。

一项项看似微小，却温暖人心的

变化，让全市上下看到了行政审批制

度改革迈出的坚定步伐、踏实脚印。

释放改革红利
让百姓有更多获得感

改革释放红利，让人民群众有更

多获得感。推进民生事业改革，光有

干劲远远不够，同样需要以新方法解

决新问题、以新思路谋求新发展。

教育质量提升，牵动万千家长孩子

的心。“只有快乐的孩子，才能成长为一

个善良、有用的人。”在大司巷小学校长

黄伟星心中，学校必须坚持走“和悦教

育”之路，才是对学生最大的负责。尤

其今年以来，学校再次创新性地把心理

健康教育渗透到各学科中，并由此基本

通过“全国心理健康教育示范学校”的

验收（全省仅有两所）。成效，是最有力

的说明。不少曾对教学理念心怀埋怨

的家长露出了由衷的笑容。“想不到作

业这么少，孩子的进步却这么快，而且

性格也越来越开朗了。”该校二（2）班学

生家长陈女士说。

大司巷小学的精彩，体现的正是

改革与转型。二次出发，教育先行。

近年来，市委、市政府对教育提升的重

视达到前所未有的高度，教育投入和

保障力度不断加大。与此同时，教育

界直面问题，正本清源，持续大刀阔斧

实施薄弱学校改造、深化课程改革，顺

利通过国家级义务教育发展基本均衡

县国家级评估，实现了师道、秩序和信

心的回归。

医改，百姓心头最为牵挂。今年

上半年，我市在继续巩固省级卫生强

市成果的基础上，全面深化医疗卫生

体制改革，积极实施改善医疗服务行

动计划，取得了阶段性的成果。

在市一医，院长童跃峰用一组组

实在的数据，展示了这所区域品牌医

院的改革新篇章：今年 1 月至 6 月，门

诊均次费用 232.3 元，同比上升 7.6%；

住 院 均 次 费 用 7920.3 元 ，同 比 下 降

0.2%；抗生素占比 11.96%，同比下降

9.7%；抗生素使用强度 38.36%，同比

下降6.8%。

“文化建设年”，一个看上去毫不

张扬的名词，下的却是铁腕决心，破的

是牢固的利益“藩篱”。今年以来，市

一医在一系列“文化建设年”活动中，

从查找问题和体验出发，进行第三方

暗拍不良行为揭示，重新制定员工行

为规范手册。同时借助第六轮综合配

套改革，延长了护士长年龄，并建立了

学科带头人等制度，极大优化了团队

建设，提升了服务质量。

今年1月，我市与浙江广厦医疗投

资有限公司正式签约，这是我市着力

加快社会办医步伐、形成多元办医格局

的有力尝试，也是市卫计局进一步深化

医疗卫生体制改革的重大举措。改制

以来，医院面貌发生了深刻变化，就医

的病人大幅增加。此事也引起了副省

长郑继伟的关注，他批示要求省医改

办，组织力量对我市混合所有制办医试

点进行调研。6 月，省调研组来我市调

研，认为试点工作颇具特色，将总结经

验为今后政策制定提供参考。

深化农村经营体系改革，事关农

民 切 身 利 益 ，赋 予 农 民 更 多 的 财 产

权。2014 年，我市农村土地制度改革

“破土”。今年以来，我市扎实开展完

善农村土地承包制度和村经济合作社

股份合作制改革两项工作，取得了一

定成效。全市 736 个经济合作社已全

部启动股份合作制改革，723 个村通过

改革决议，712 个村完成人口调查工

作，721 个村完成清产核资工作，698

个村完成资产量化工作，占总村数的

96.2%，共量化资产 140633.25 万元，

社员股东数 467171 人。同时，继续开

展土地承包经营制度完善的扫尾工

作，基本实现农村土地承包经营制度

全覆盖。

半年来，我市各项改革工作全面

展开，并向纵深推进。随着一系列体

现“永康经验”改革事项的完成，全市

各领域和关键环节都在发生着可喜的

变化，推动着改革新力量的孕育迸发。

激发活力
再创体制机制新优势

改革进入深水区，如何精准发力，

才能取得新的成效？27 日召开的市

委、市政府全会，再次为我市全面深化

改革指明新方向。

我市将坚持问题导向和效果导

向，集思广益谋新篇、布新局，精心编

制“十三五”经济社会发展规划。我市

将以经济体制改革为重点，全面推进

各专项领域改革，制定实施市委全面

深化改革领导小组年度工作要点、市

委重点改革任务三年实施计划，落实

全市重点突破改革项目。以“四张清

单一张网”为切入口，发挥好政府的保

障公平竞争、市场监管作用。要落实

责任，进一步加强市委对全面深化改

革工作的领导，研究解决涉及全局和

长远的重大改革问题，制定实施改革

领导小组议事决策制度，推进决策科

学化、制度化、程序化。进一步发挥市

委改革8个专项领导小组作用，推动专

项改革措施的制定实施。市委将出台

本年度全面深化改革工作考核办法，

首次将全面深化改革工作列入市委、

市政府对各部门单位、各镇街区年终

考核，确保各项改革工作抓紧、抓实、

抓到位。

改革永无止境，担当成就伟业。

□记者 王伟建

本报讯 28 日，东城街道组织辖

区内的人大代表参观下店午村、石

柱镇塘里村、前仓镇大陈村，考察新

农村建设情况。市委副书记蒋金红

参加活动。

东城街道下店午村，一幢幢崭

新的排屋整齐排列。该村共有 196

户，已有 110 多户进入室内装修阶

段，20 多户入住，预计所有村民能在

年底住进新房。

但是，幸福的背后也有心酸。

2012 年，下店午村启动了农房改造

项目，全面规划新农村建设。改造

过程中，配套设施全面跟进。但面

对浩大的工程量，改造资金却是遭

遇“揭不开锅”的尴尬局面。

针对这一情况，该村出了一招

“妙棋”，创造性地以赞助的形式来

确定规划区内选址的优先权。也就

是说，村民谁赞助得多，谁就有优先

选址权。如此一来，村民积极性进

一步提高，共筹得赞助款 400 多万

元。同时，加上“三通”配套设施收

取的 1600 多万元，为农房改造的后

续工程奠定了坚实基础。

此外，该村还是我市农房改造

的典型示范村，也是我省农房改造

示范村，获得了140万元的专项资金

补助。下半年，该村还将迎来省美

丽乡村的验收。

代表们对下店午村能够妥善解

决问题，以全拆全建的方式改造农

房表示赞赏。

在参观其他村庄后，代表们纷

纷建言献策，为新农村建设提出了

合理的建议和意见。

蒋金红说，新农村建设工作非

常重要，各村很有必要多学习“身边

的经验”，多到可看可学的农村考察

学习，看看先进村新农村建设的特

色。他要求，村干部要真学真做，直

面问题，敢于担当，及时消除工作中

的矛盾，以公平公正之心，全面开展

工作；新农村建设过程中要树立精

品意识，做特做优，形成自己的模式

和特色，遇到问题和困难时，要及时

妥善解决。

全拆全建配套跟进 创造性筹集资金
人大代表为下店午村农房改造点赞

28日，市政管理处工作人员对黄棠桥桥面进行铺装、栏杆敲除重做，现已

封闭施工。据悉，由于黄棠桥存在桥面漏水，部分水泥栏杆松动等安全隐患，

市政管理处投入30万元进行维修加固,施工期间请市民绕道通行。

记者 秦艳华 通讯员 华立群 摄

黄棠桥封闭施工

思路清晰 大胆创新 多头突进


